

Repudio al genocidio en Gaza

Declaración de las y los integrantes de la Asociación Filosófica de México y participantes del XXII Congreso Internacional de Filosofía.

Las y los integrantes de la AFM, provenientes de todos los estados de la federación e invitad@s extranjer@s, reunid@s en Mérida, Yucatán, del 1º al 5 de diciembre de 2025, hacemos pública nuestra condena categórica a la ejecución del plan de exterminio del pueblo palestino perpetrado por parte del Estado de Israel. Conforme a la política colonial, además de ejecutar por décadas el despojo de sus tierras, de la calidad y dignidad de las vidas de las y los palestinos, hoy día, el gobierno israelí extrema las estrategias de destrucción de la infraestructura, la aniquilación de toda posibilidad de vida en Palestina (salud, educación, cultura, economía, autodeterminación política y territorial). Israel violenta las normas del derecho internacional mientras perpetra acciones de残酷 extrema como exterminar a la población de la Franja de Gaza por hambre.

El mal llamado Plan Integral de Estabilización para Gaza, avalado por la resolución 2803 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, profundiza la dominación colonial. No fue respetado el cese al fuego en la Franja de Gaza y en Cisjordania se acelera la destrucción y la implantación de asentamientos ilegales.

Rechazamos la colaboración criminal de los gobiernos de múltiples países y el silencio cómplice de otros tantos. Estos hechos nos enfrentan a uno de los escenarios más ignominiosos de los que tengamos memoria.

La Filosofía y las Humanidades no pueden ser omisas ante una política genocida que desde el 7 de octubre de 2023 desató su fase más cruel sin que nadie la detenga. Nos rehusamos a ser cómplices de la destrucción del legado cultural de Palestina, del escolasticidio que equivale a la cancelación del futuro. Es imposible seguir filosofando y educando mientras se pretende borrar a un pueblo de la faz de la tierra. Nos unimos a las voces de los presidentes de las universidades de Gaza:

“Puede que nuestros campus hayan sido arrasados, pero nuestras universidades siguen existiendo”